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SESIÓN ORDINARIA VIRTUAL 088 
ACTA RESUMEN. 

 
 
FECHA:  Junio 9 de 2020. 
HORA:  08:00 A.M  
LUGAR: Sesión No Presencial mediante la plataforma virtual GotoMeeting 
 
 
Estas sesiones son transmitidas en vivo, mediante las aplicaciones YouTube y 
Facebook Live. Esta acta se elabora de conformidad con el Art. 26 de La Ley 136 
de 1994. 
 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 

BUSTAMANTE 

 

Saluda a los presentes. Señora Secretaría sírvase leer el orden del día 9 del mes 6 del 

del año 2020. 

 

TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 

CARVALHO 

Saluda a los presentes.  Orden del día de junio 9 de 2020. 

 

1.VERIFICACIÓN  DEL QUÓRUM. 

2.INTERVENCIÓN DEL SECRETARIO DE ADULTO MAYOR. DOCTOR ÓSCAR 

HERNÁN ORREGO GUTIÉRREZ Y LA SEÑORA NORA QUINTERO MOLINA, 

PRESIDENTE DEL CABILDO DEL ADULTO MAYOR. Tema; Participación Y 

Acercamiento Del Concejo Municipal A La Labor Del Cabildo Del Adulto Mayor. 

3.COMUNICACIONES. 

4.PROPOSICIONES. 

5.ASUNTOS VARIOS. 

Está leído el orden del día Señor Presidente. 

 

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 

BUSTAMANTE 
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Verifiquemos el quórum Señora Secretaría.   

 

TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 

CARVALHO 

  

Recordemos vamos a verificar el Quórum y aprobar simultáneamente el orden del día. 

 

GABRIEL JAIME GIRALDO BUSTAMANTE  Presente y Apruebo 

JUAN FELIPE RESTREPO TAMAYO   Presente y Apruebo 

NICOLÁS ALZATE MAYA     Presente y Apruebo  

DANIEL RODRIGO VILLA MALDONADO  Presente y Apruebo 

EDWIN ALEXANDER BUILES TORO   Presente y Apruebo 

DUVÁN ALBERTO BEDOYA GARCÌA   Presente y Apruebo 

JESÚS ERNESTO ZAPATA ORREGO   Presente y Apruebo 

RAFAEL CÁRDENAS JIMÉNEZ    Presente y Apruebo 

GLORIA ELENA MONTOYA CASTAÑO   Presente y Apruebo 

JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL    Presentey Apruebo 

GUSTAVO ADOLFO GÒMEZ SUÁREZ   Presente y Apruebo 

NOLVER ANDRÉS PÉREZ ARBOLEDA   Presente y Apruebo 

JUAN ALBERTO ARBOLEDA RIVAS   Presente y Apruebo  

ÓSCAR DARÍO ARIAS AGUDELO   Presentey Apruebo 

DANIEL QUINTERO ESPITIA    Presente y Apruebo   

JOHN ANDERSON ARANGO ARBOLEDA  Presente y Apruebo 

JORGE ENRIQUE GIRALDO OSPINA   Presente y Apruebo 

EDGAR RICARDO CARDONA ORTIZ   Presente y Apruebo 

CARLOS AUGUSTO MOSQUERA GÓMEZ  Presentey Apruebo 

 

Le informo Señor Presidente que ha sido aprobado el orden del día y hay quórum 

suficiente para deliberar y decidir. 

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 

BUSTAMANTE. 

 

Señora Secretaría , continuemos con el orden del día.  
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TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 

CARVALHO 

 
2.INTERVENCIÓN DEL SECRETARIO DE ADULTO MAYOR EL DOCTOR ÓSCAR 

HERNÁN ORREGO GUTIÉRREZ Y LA SEÑORA NORA QUINTERO MOLINA, 

PRESIDENTE DEL CABILDO DEL ADULTO MAYOR. Tema: Participación Y 

Acercamiento Del Concejo Municipal A La Labor Del Cabildo Del Adulto Mayor. 

 
TIENE LA PALABRA EL SECRETARIO DEL ADULTO MAYOR ÓSCAR HERNÁN 
ORREGO GUTIÉRREZ  
 
Saluda a todos los presentes.  
 
Cuenta que el cabildo del adulto mayor es una instancia de participación ciudadana que 
tiene la secretaría del adulto mayor a cargo. Es un lugar donde se conciertan las 
decisiones de los adultos mayores. Son 19 cabildantes que vienen desde hace 4 años 
haciendo su labor de control en la atención a los adultos mayores, con el recurso de la 
estampilla del adulto mayor. El cabildo se presenta en el Plan de Desarrollo del 
programa Vejéz Digna como uno de los 4 indicadores de producto y pretenden hacerlos 
más cercanos a partir de la nueva elección del cabildo, se tuvo que suspender la 
elección por el confinamiento peor se buscan estrategias para poder hacerse la 
elección. Se tendrá un programa en uno de los canales regionales para ese día, ellos 
decidieron que se hiciera una entrega de una parte del cabildo, han decido para el 15 
de junio que la mejor forma sería prestar ayuda a los adultos mayores que no han sido 
beneficiados.  
 
Han sido muy enfáticos en los protocolos de bioseguridad que se deben de tener en 
esta cuarentena. Ellos tienen su orden del día, su llamado a asistencia, esos comités 
económicos, la elaboración del acta, han sido muy juiciosos. Invita que hablen del 
cabildo y la importancia de participar. El ideal es que se haga desde principio de año. 
Espera que sea para bien la elección y que se pueda hacer una excelente labor 
durante el periodo y durante el plan de desarrollo. La intención de la secretaría siempre 
será capacitarlos, educarlos y acompañarlos para que puedan entrar en esta instancia. 
A groso modo les manifestó qué es el cabildo y el trabajo de ellos. Dignificar la labor del 
cabildante es algo muy importante. Nuestros cabildantes están participando 
activamente de las propuestas de la secretaría.  
 
TIENE LA PALABRA LA  SEÑORA NORA ELENA QUINTERO MOLINA 
PRESIDENTE DEL CABILDO DEL ADULTO MAYOR 
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Saluda a los presentes. Agradece al Concejo y a las personas que están conectadas.  
 
Manifiesta que le gusta su trabajo y que es un compromiso con el adulto mayor. Dice 
que es un reto ser cabildante, que tiene mucho acompañamiento de la administración y 
de la Secretaría del Adulto Mayor. Hace un resumen de los que es cabildo mayor que 
lo expresó anteriormente el secretario. Dice que es tecnóloga profesional en turismo, 
está en formación en las ASPT, líder hace 26 años con adultos mayores. La función es 
concertar, promover, recibir, acompañar, ser veedor y estimular por y para los adultos 
mayores. Como deberes tienen los de asistir a las sesiones del cabildo, acatar y apoyar 
los programas y actividades dentro del Cabildo para y con los cabildantes. No se 
cumplirá la expectativa para el evento del 15 de junio porque no se pueden las 
aglomeraciones debido a la situación pero se hará evento con las preventivas 
necesarias. Se pudo lograr que el alcalde se tuviera en cuenta a los adultos mayores a 
partir de los 55 años, ya que en otros municipios es a partir de 60. En los derechos de 
los cabildantes se tiene: la participación con voz y voto, elegir y ser elegido, participar 
en los servicios y beneficios y presentar proyectos a la junta directiva. Cuenta que 
también tienen una programación muy variada. Si de pronto tienen alguna pregunta. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 

BUSTAMANTE 

 

Agradece a los intervinientes y abre el espacio para los Concejales que quieran aportar 

o tengan alguna inquietud sobre los temas tratados.  Con el uso de la palabra La 

Concejala Gloria Montoya. 

 
HONORABLE CONCEJALA GLORIA ELENA MONTOYA CASTAÑO 
 
Saluda al Secretario y a la Presidente.  
 
Manifiesta que los adultos mayores son muy importantes y que en la cuarentena ellos 
son los más afectados. Pregunta si este año son las elecciones del cabildo, qué han 
pensado con el tema del Covid19, si se postergará y también pregunta sobre las 
jornadas con la toma de conciencia del abuso y no maltrato del adulto mayor, que 
amplíen un poco y digan que estrategias se tienen para dichas jornadas. 
 
TIENE LA PALABRA EL  DOCTOR ÓSCAR HERNÁN ORREGO GUTIÉRREZ 
SECRETARIO DEL ADULTO MAYOR  
 
Se están haciendo todo lo que está a su alcance para la elección del cabildo. Se 
solicitan propuestas para dichas elecciones. Se plantea esperar las directrices a nivel 
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presidencial en cuánto a los adultos mayores para poder salir. Se tiene esperanza de 
poder lograrlo este año, la elección, por el tema de la situación y los contagiados. Se 
abrirán las inscripciones para los cabildantes de manera telefónica, algunos ya se 
muestran interesados por participar en el proceso. Son 3 propuestas, la primera sería 
de manera virtual, la segunda visitar las comunas de manera organizada para que 
voten y la tercera forma sería visitar a cada uno de los su fragrantes y con respecto a la 
segunda pregunta, se reunieron con los cabildantes, su decisión fue que se llegara a 
impactar de forma diferente en esa semana en la entrega de algunos bonos solidarios, 
eso es con el propósito de hacer conmemoración a ese día, para que no se haga de 
forma masiva porque no se puede por la situación, pretenden salir en un canal local 
ese mismo día haciendo la conmemoración haciéndolo visible.  
 
TIENE LA PALABRA LA PRESIDENTE DEL CABILDO DEL ADULTO MAYOR 
NORA ELENA QUINTERO MOLINA 
 
El impacto de pronto no va a ser como siempre ha sido, esta vez por las circunstancias 
van a cubrir menos personas, el alcalde hizo una donación de mil bonos solidarios, que 
se en te momento se hace la selección de personas, solicita no repetir normas de 
personas que ya han sido beneficiadas, para que se haga cobertura de muchos más. 
Como dijo inicialmente, también haciendo énfasis en que llegue a mucha población. Se 
hace la gestión muy mesuradamente en compañía de la Administración y de la 
Secretaría. 
 
TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL EDGAR CARDONA 
 
Pregunta: ¿No están atendiendo en la Sede del Barrio Mesa? El Cabildo tiene oficina 
allá y no ha podido hacer uso de ella. 
 
TIENE LA PALABRA EL SECRETARIO DEL ADULTO MAYOR ÓSCAR HERNÁN 
ORREGO GUTIÉRREZ 
 
Están adheridos a continuar con el teletrabajo, sin embargo en las dos sedes tanto en 
el Pérez y en el Mesa se está atendiendo de 8am a 12m. Se está atendiendo pero sólo 
en ese horario. Se dividen por días para ir a la secretaría gestionar y a brindar esa 
atención a los adultos mayores que tienen dificultades. Hace la invitación al evento del 
15 de junio, para impactar de manera virtual. Responde al Concejal Edgar que en 
marzo se hizo entrega de lo que les corresponde a ellos, un espacio para la atención al 
público, debido al confinamiento no pudo volver pero ya se hizo entrega a esa oficina 
que se venía reclamando para El Cabildo en el barrio Mesa.  
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TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Continuemos con el orden del día señora Secretaria. 
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 
3. COMUNICACIONES. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
¿Hay comunicaciones sobre la Mesa?  
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 
No hay comunicaciones Señor Presidente. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Continuemos con el orden del día. 
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 
4. PROPOSICIONES.  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
  
¿Alguna Proposicion? No hay proposiciones, entonces continuemos con el orden del 
día por favor 
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 
5. ASUNTOS VARIOS. 
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HONORABLE CONCEJAL CARLOS AUGUSTO MOSQUERA GÓMEZ 
 
Saluda a los presentes, pide al Presidente para que hable con el Secretario de 
Servicios Administrativos, Doctor julio Muñoz, que hay un inconveniente con el sector 
de vigilancia, manifiesta que ha ido a varias oficinas y no dejan pasar después de 10 o 
15 minutos. Pide que ayuden a diligenciar por favor para el ingreso de los Concejales a 
los edificios públicos. 
 
Sabemos que los vigilantes están cumpliendo con su labor, pero lo dejan esperando a 
uno hasta 1 hora. 
 
HONORABLE CONCEJAL DANIEL QUINTERO ESPITIA 
 
Saluda a los presentes. Agradece que se tenga en cuenta la solicitud de los 
vendedores ambulantes, porque es una población que sufre con lo del Covid. 
Manifiesta una inconformidad en general con EPM, que son innumerables las quejas de 
la comunidad hacia los contratistas, trabajando a la 1 o 2 de la mañana trabajando en 
las comunas, no solo las vías vueltas nada, sino el ruido y otros perjuicios. Dice que es 
una falta de respeto trabajar hasta altas horas de la noche y hacer ruido a los 
ciudadanos.  
 
HONORABLE CONCEJAL DUVÁN ALBVERTO BEDOYA GARCÍA 
 
Saluda a los presentes. Recuerda que en las primeras sesiones ordinarias, donde el 
hizo una proposición para la aprobación de crear, actualizar o reactivar la mesa de 
transporte municipal, para saber si se dio, para conformarla con las 4 empresas 
prestadoras de servicio público de nuestro municipio. 
 
A la fecha no ha tenido respuesta y el quedó como Concejal designado para asistir a 
dicha mesa en calidad de representante del Concejo como invitado permanente. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE.   
 
Continuemos con el orden del día. 
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO. 
 
Está agotado el orden del día Señor Presidente. 
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TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Agotado el orden del día se levanta la sesión del día 9 de junio de 2020 y citamos para 
mañana a las 8 am. Un feliz día. 
 
 
 

           
GABRIEL JAIME GIRALDO BUSTAMANTE        NORA ISABEL PÉREZ CARVALHO 
Presidente del Concejo.        Secretaria General del Concejo. 
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